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Bienheureux boulet !  

 

 

PENTECOTE A 
KOEKELBERG 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ROUTES DE 
L’ASCENSION 

 

 
MARCHE  
PROVIDENCE

04 

07 
06 

09 



 

L
 E

 
P
 ' T

 I T
 

S
 T

-
J O

 
| 

P
 A

 G
 E

 
3
 

Sept années de grâces ! 

 
Chers amis de la Maison 
Saint Joseph de Namur, 
 
Ma mission comme 
responsable se termine. 
Dans quelques semaines, 
une nouvelle mission 
m’attend dans le diocèse 
de Rennes, en Bretagne. 

Je suis plein de gratitude pour ce que j’ai vécu 
ici à Namur depuis 7 ans, avec les propés, les 
membres de l’équipe et tous ceux qui 
gravitent autour de la Maison et de la chapelle 
du Cœur de Jésus. 
 
Pendant cette période, j’ai partagé cette 
responsabilité avec 2 sœurs consacrées de la 
Communauté de l’Emmanuel, 3 frères prêtres 
adjoints et 4 couples différents : un très beau 
travail d’équipe. 
 
Quelle joie d’accompagner des jeunes qui 
cherchent à faire la volonté du Seigneur et qui 
se posent la question de suivre le Christ 
comme prêtre ! Ces 7 dernières années, ce 
sont 82 jeunes, de 15 pays différents, qui sont 
passés dans ce lieu. Avec chaque nouvelle 
promotion, de nouveaux défis à relever, de 
nouvelles histoires saintes à découvrir, des 
combats à mener pour accompagner la 
croissance humaine et spirituelle des jeunes 
que le Seigneur nous confie. Parce que si 
cette Maison existe, ce n’est pour rien 
d’autre que pour grandir en sainteté, 
sous le regard bienveillant du Père et 
entendre le Christ nous appeler par 
notre prénom. 
 
Comme Jésus avec les Douze, ce lieu est 
d’abord un désert, un peu à l’écart, où Dieu 
parle au cœur dans la prière.  
Ensuite, il est une famille où l’on apprend le 
service, la charité fraternelle, la compassion 
envers les plus pauvres.   
Enfin, c’est un laboratoire où l’on 
expérimente, ensemble, la joie de l’annonce 
de l’évangile avec les dons et les charismes  
de chacun. 
 
 

« Heureux les hommes dont tu es la force : 
des chemins s’ouvrent dans leur cœur ! »  
Ce verset du Psaume (Ps 83,6) m’a 
accompagné depuis le début de la mission  
à Namur. 
 
Quand quelqu’un choisit d’avancer, en 
lâchant prise, en mettant toute sa confiance 
dans le Seigneur, il n’est jamais déçu.  
Bien plus, il découvre des horizons 
insoupçonnés devant lui ! 
 
Merci à tous pour votre soutien, vos 
encouragements, vos prières. Je rends grâce 
au Seigneur pour sa fidélité et lui redis ma 
disponibilité pour servir l’Eglise. 
 
Je rends grâce aussi pour le Père Paul-Marie 
qui a accepté de prendre la suite. J’ai toute 
confiance en lui. 
 
Que le Seigneur vous bénisse ! 
 
Père Matthieu 

“ Quand quelqu’un 
choisit d’avancer, en 

lâchant prise, en 
mettant toute sa 

confiance dans le 
Seigneur, il n’est 

jamais déçu.” 
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RETRAITE IGNATIENNE 
Bienheureux boulet ! 

omme l’on s’écrie « Bienheureuse faute qui nous a valu un tel Rédempteur » durant la vigile 

pascale, ainsi peut-on bénir le boulet qui nous a valu un saint aussi canon qu’Ignace de 

Loyola. 

 

Ignace de Loyola et les Exercices spirituels 

Difficile de parler des Exercices spirituels (raccourcis à « les Exercices » pour les initiés) sans évoquer leur 

genèse et leur auteur. 

Inigo de Loyola, chevalier basque né au XVe siècle, rêve comme tous ses contemporains de pouvoir faire 

valoir son courage en remportant batailles et cœurs féminins. La Renaissance espagnole, elle-aussi, avait 

son tryptique « Sex & Drugs & Rock & Roll » qui rimait plutôt avec « Amour courtois, gloire et poèmes ».  

Le drame survient en mai 1521 durant le siège de Pampelune. Alors que tous souhaitent se rendre, Ignace 

les exhorte à poursuivre le combat. Bien mal lui en prend : un boulet de canon lui brise la jambe et ruine, en 

même temps, toutes ses ambitions militaires. Ramené par ses compagnons dans le fief familial, s’ouvre alors 

une nouvelle ère de son existence.  

N’étant pas en mesure de se procurer les romans de chevalerie qu’il affectionne, Ignace se met à lire les vies 

de saints et les ouvrages de piété qu’il trouve au château. Attentif aux émotions, pensées et sentiments qui 

le traversent lorsqu’il lit ces ouvrages chrétiens, il remarque être habité par une paix et une joie 

palpables. Au contraire, lorsqu’il se projette dans les désirs de prouesses militaires et les amours 

mondains, c’est plutôt le trouble et l’amertume qui s’installent. Puisque c’est ainsi, il choisit le Christ 

et les saints comme modèles. Le « discernement des esprits » est né. Aussitôt rétabli, la décision est 

prise : sa suite du Christ pauvre, chaste et obéissant passera par un pèlerinage à Jérusalem. Il quitte ainsi 

Loyola et prend la direction de la Terre Sainte. Va ainsi débuter un long chemin humain et spirituel.  

Ses longues méditations de la vie du Christ, qu’il contemple avec précision pour en tirer des bénéfices et des 

éclaircissements pour sa propre vie, va donner naissance aux Exercices spirituels. Ce sont ces mêmes 

exercices qu’il va donner à ceux qu’il rencontre chemin faisant et qui deviendront ses compagnons.  

La Compagnie de Jésus, autrement dit les Jésuites, voit le jour.  

 

Ignace et les propédeutes de l’Année Saint-Joseph 

En créant les Exercices, Ignace a offert à l’Église un 

trésor de spiritualité en matière de discernement.  

De retour à Paray-le-Monial pour 11 jours de retraite en 

silence, chacun de nous est entré dans la pédagogie et 

la méthodologie ignatienne. Contemplant la vie du 

Christ à travers les évangiles, nous avons vu 

comment Dieu nous a manifesté sa proximité et 

son amour. Ce cheminement avec le Christ est venu 

réveiller les grands désirs que Dieu a déposés en nous 

depuis le début de notre existence et particulièrement 

depuis le début de cette année. Attentifs aux mouvements des esprits, apprenant à les reconnaître et à 

distinguer le bon du mauvais, nous nous sommes laissé réaligner sur la volonté de Dieu et sur son projet 

d’amour. Accompagnés par l’équipe de la retraite (trois prêtres et deux sœurs consacrées), chacun a pu 

avancer dans son discernement et poser les choix orientant son chemin de vie.  

Rendons grâce à Dieu, donc, pour ce boulet !  

 

– Victor 

 

C 

Maison St François de Sales où 
nous avons passé ces 11 jours 
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ROUTES DE L’ASCENSION 

Depuis quelques années, la Communauté de l’Emmanuel organise un week-end de l’Ascension pour les 

hommes de 18 à 30 ans. Il s’agit de quatre jours en itinérance pour réfléchir et échanger sur nos vies, nos 

questions de vocation, et notre place en tant qu’hommes chrétiens dans notre époque.  

En 2024, la proposition évolue en distinguant deux formules au choix : la route « Chartreuse » pour ceux 

qui aiment les bivouacs et les dénivelés, et la route de l’Ouest pour ceux qui veulent découvrir les rives de la 

Vilaine avec ses châteaux et marcher jusqu’à Pontchâteau, ville du Calvaire construit par Saint Louis-Marie 

Grignion de Montfort. 

 

Route Chartreuse

Pour la formule Chartreuse, nous étions une bonne 
vingtaine de gars à partir de Grenoble. Après une 
soirée de présentations, nous avons commencé 
notre périple en célébrant l’Ascension du Seigneur et 
en vivant notre première ascension par la même 
occasion. Le premier jour, nous avons monté 
jusqu'au Col du Coq dans la joie de nous rencontrer. 
Dès le début, une grande fraternité s’est installée au 
sein du groupe. Chaque pas nous rapprochait non 
seulement de notre destination, mais aussi les uns 
des autres. 
Au programme : marche, louange sur les sommets, 
messe, topo et échanges sans prise de tête. 

Le deuxième jour, nous avons traversé le pittoresque 
et bien connu village de Saint-Pierre-de-Chartreuse 
avant d’arriver au mythique monastère de la Grande 
Chartreuse, que nous n’avons bien sûr pas pu visiter. 
En effet, la Grande Chartreuse est le premier 
monastère des moines-ermites de l'ordre des 
Chartreux et, conformément à la règle cartusienne 
qui veille à protéger la solitude des moines, le 
monastère ne se visite pas. Bon, pour autant nous 
avons pu en faire le tour et contempler la folie de ces 
hommes qui, il y a environ un millénaire, se sont 
installés dans ce lieu désert et peu hospitalier, pour 
consacrer leur vie à Dieu. 
L'apogée de notre voyage a été l'ascension du 
Charmant Som le dernier jour. Arrivés au sommet, 
nous avons loué devant la grandeur et la beauté de la 
création, sous le regard stupéfait des touristes. 
Tout au long de notre séjour, nous avons eu 
de beaux partages et discussions sur trois 
grands thèmes : l'appel à la sainteté, nos 
relations en tant qu'hommes, et notre place 
dans le monde. Ces échanges simples nous ont 
permis de nous encourager et de grandir ensemble. 
Bref, quatre jours de pur bonheur avec des gars qui 
ont soif de mettre le feu au monde !  
 
Merci Seigneur ! 

– Florent 
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Route Bretagne 
 

ur la route campagnarde, nous avons marché 
en Bretagne. Cette marche a commencé dans 
le jardin du centre spirituel La Roche du 
Theil. Nous y avons ouvert la marche par un 

temps de rencontre, de sport et de partage autour 
d'un petit feu de camp. Rapidement, le petit 
groupe que nous étions a noué des liens et 
nous avons saisi l'occasion pour discuter 
des enjeux qui nous tiennent à cœur. 
Comment être un bon chrétien ? Comment relire sa 
vie de façon à voir les lumières que Dieu y a laissées 
? Comment adopter une attitude de prière dans le 
quotidien ?  
Une homélie sur l'Ascension m'a ouvert les yeux : 
Jésus est monté au ciel, non pas pour s'enlever à 
nous, mais pour se donner davantage. S'il n'était pas 
monté au ciel, on ne pourrait que le retrouver 
physiquement, en allant à Jérusalem ou à 
Capharnaüm. En s'élevant, Il nous donne de le 
retrouver dans toutes nos prières et dès que nous 
invoquons la Trinité. 
Nous avons marché d'un pas agréable accompagné 
parfois par le silence, parfois par l'échange ou par un 
petit chien.  
Finalement, j'aimerais vous parler de l'accueil 
exceptionnel que nous avons reçu de la part des 
Bretons. Nous avons été accueillis dans un 
magnifique manoir avec des douves. Nous avons 

partagé un temps de prière, une messe et un repas 
avec la famille qui y résidait. Un doux temps de 
prière dans la chapelle personnelle de la famille 
nous a été proposé. Puis, sortant sous un ciel plein 
d'étoiles, nous pouvions voir quelques lucioles nous 
guidant vers nos tentes. Par la suite, nous avons été 
reçus par un diacre qui a désiré nous cuisiner un 
délicieux risotto. Nous avons fini notre marche au 
village Saint-Joseph de Pontchâteau, près du 
calvaire édifié par Saint Louis-Marie Grignion de 
Montfort. Sur place, nous avons eu un témoignage 
de feu de la part du couple responsable de la maison 
qui a choisi de mettre la mission au cœur de leur vie 
conjugale. Leur histoire prouve bien qu'en quittant 
terre et maison pour le nom de Jésus, nous serons 
comblés au centuple. C'est après une messe 
dominicale ciblant les attitudes à garder pour 
cheminer avec Dieu (vie de prière quotidienne, 
messe hebdomadaire, confession mensuelle, 
accompagnement spirituel, support de frères et de 
sœurs dans son cheminement et lieu de service dans 
la charité) que nous nous sommes séparés. Merci de 
prier pour nos 6 marcheurs et leur cheminement. 
Merci Seigneur ! 
 

– Joël 
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PENTECOTE 2024 
inquante jours après Pâques, nous fêtons la Pentecôte. Comme les disciples à la demande de 
Jésus, nous prions pour recevoir son Esprit. La vigile de Pentecôte, nous sommes allés à la 
basilique de Koekelberg à Bruxelles, avec les paroissiens de la basilique et les 

communautaires wallons. 

Concrètement, nous avons prié ensemble par la louange, puis nous avons invoqué longuement le 
Saint-Esprit pour nous et pour nos frères. Nous avons échangé des intentions et prié les uns pour 
les autres. Enfin, tout le monde a adoré Jésus dans la présence réelle. 

J’ai été touché par la réponse simple et concrète de Dieu concernant notre vie lorsqu’on prie les uns 
pour les autres ! Quelle puissance dans l’acte de foi ! 

Quelques semaines plus tôt, nous avions vécu l’expérience de la prière d’effusion de l’Esprit Saint – 
une prière personnelle pour remettre le volant de sa vie entre les mains de Dieu. En relisant, je vois 
que Dieu m’a donné un désir de prier, notamment pour les autres. Ça coule de source ! 

Ainsi, le premier don de l’Esprit chez un baptisé est de devenir « source d’eau vive de vie intarissable 
» pour lui et pour les autres ; la suite, c’est d’entendre la voix de l’Esprit « sans savoir ni d’où il vient, 
ni où il va ». Pour nous, c’est tout un programme. 

 
– Jean-Eudes 

 
  

C 

“ Dieu m’a donné un désir de prier ” 

Basilique de Koekelberg à Bruxelles 
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MARCHE PROVIDENCE 
 

onnaissez-vous la parole de Matthieu 10, 5-10 :  
« Ne prenez pas le chemin qui mène vers les nations païennes et n’entrez dans aucune ville des 
Samaritains. Allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d’Israël. Sur votre route, proclamez 

que le royaume des Cieux est tout proche. Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, 
expulsez les démons. Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement. Ne vous procurez ni or, ni 
argent, ni monnaie de cuivre à mettre dans vos ceintures, ni sac pour la route, ni tunique de 
rechange, ni sandales, ni bâton. ».  
 
Nous avons eu la chance de vivre cette parole d’évangile en partant 3 jours, deux par deux, de Namur à Notre-
Dame de Banneux, soit 75 km sans argent, sans nourriture et sans lieu pour dormir. Les binômes ont été 
choisis par l’Esprit-Saint. Nous sommes partis le samedi 1er juin et nous nous sommes retrouvés le lundi 3 
juin à 16h pour la messe au sanctuaire, afin de partager nos moments forts et nos multiples anecdotes. 

 
JEAN-EUDES & FLORENT  
Dieu est bon ! 
 
Une longue marche dans les 
pattes, nous arrivons au village 
de Neupre. Voulant prendre 

notre temps de prière dans l’église, nous trouvons la 
porte fermée. Voyant une pizzeria en face de l’église, 
nous y entrons et demandons en quelques mots un 
hébergement pour la nuit. Le patron, Fony, nous 
répond par la négative. Alors que nous sortons, 
Lucas, un jeune alternant de Fony, nous invite à 
partager une margherita. Finalement, deux belles 
pizzas nous sont offertes, suivies de deux beaux 
tiramisus. En prime, Lucas vient s’asseoir et discuter 
quelques instants avec nous. Nous repartons en le 
remerciant vivement et en chemin nous louons Dieu. 
Il faut savoir que pour le dîner, Florent avait 
demandé au Seigneur une pizza, il a été régalé ! Nous 
arrivons au village suivant vers 20h et miracle ! 
L’église est ouverte. Profitant de l’aubaine, nous 
adorons Dieu. En sortant, nous demandons 
l’hospitalité au père Vincent, le prêtre du village, qui 
nous montre notre lieu de repos pour la nuit.  
Dieu est bon ! 

 
ANDREW & FRANÇOIS O. 
Une pêche miraculeuse !  
 
13h30 : Malgré le rosaire 
agrémentant la route, Andrew et 
moi commençons à avoir un peu 

faim et mendions dans une friterie, sans succès.  
Deux options s’offrent à nous : continuer sur la 
départementale et faire du porte-à-porte ou attendre 
jusqu’au soir et marcher le long de la Meuse. Nous 
choisissons la Meuse. Providence : cinq pêcheurs 
finissaient de préparer leur repas et l’ont partagé avec 
nous !  
Merci Seigneur ! 

 
 
 
 
 

 
GODEFROY & JEAN 
Une pizza… providentielle ! 
 
Avant de partir, Imma nous 

encourage vivement à demander des choses au 
Seigneur pendant notre marche.  
Nous le faisons sur le ton de la rigolade et partons de 
bon pied. Après quelques heures de marche, une 
dame nous accueille chez elle avec de délicieuses 
pizzas bolognaises. Rapidement, nous témoignons et 
lui partageons notre expérience de l’amour de Dieu. 
Touchée par notre témoignage, elle est persuadée que 
cette rencontre n’est pas le fruit du hasard et elle nous 
demande si quelque chose présageait que nous nous 
arrêterions ici. Nous nous remémorons alors la 
demande faite le matin… « On n’a qu’à demander une 
pizza et si ce sont des pâtes bolo ce sera très bien ! ». 
Aucun doute : le Seigneur nous voulait auprès de 
cette dame ! 

 
 
JOËL & LOUIS-GONZAGUE  
Touché par la foudre !   
 
Sur le chemin, nous nous 
sommes égarés et avons 

demandé notre chemin à Luc. Cette rencontre 
commença simplement, puis nous nous sommes 
présentés comme pèlerins et propédeutes vivant avec 
une carte et pas bien plus. Luc commença à nous 
présenter toutes les choses qu'il connaissait sur la 
foi : comment les voisins avaient eu une statue de 
Saint Donat qui les protégeait des éclairs et, après 
avoir retiré la statue, avaient subi un incendie dû à la 
foudre. Il disait qu'il n'était pas vraiment croyant 
d'église, mais plutôt croyant de chapelle, supposant 
qu'il priait beaucoup, mais pas régulièrement 
en assemblée.  
Par ces anecdotes simples sur l'action des saints dans 
sa vie et sous ses yeux, il a ravivé notre foi populaire. 
Il nous a fait réaliser que ces petites dévotions, qui 
peuvent sembler bénignes, sont précieuses pour 
cultiver la foi et poser des actes concrets d'amour 
envers Dieu. Après une visite de son jardin, le partage 
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d'un magnifique temps de prière et de quelques 
biscuits, nous nous sommes quittés. Nous lui avons 
alors offert une médaille miraculeuse et il nous a 
rendu la pareille en nous offrant des médailles de 
saints sortant d'une boîte de breloques familiales. 
Cette rencontre anodine à priori nous a grandement 
touchés. Nous nous sommes sentis témoins de Jésus 
qui, voyant la foi de ses frères, dit : "Ta foi t'a sauvé, 
va en paix." 

 
 
ANTOINE & ALEXANDRE 
L’homme et son chien ! 
   
Après avoir essuyé plusieurs 
échecs, nous abordons un 

homme se promenant avec son chien. Nous lui 
demandons l'hospitalité et il nous répond 
simplement "Venez, suivez-moi". Après avoir rendu 
visite à sa maman de 99 ans, nous arrivons devant la 
porte de sa maison. Il sonne et nous dit que nous 
devons maintenant demander l'accord de sa femme 
qui n'était pas au courant... Elle accepte ! 

TANGUY & VICTOR  
March’ apéro !   
Nous avions reçu en louange 
avant de partir en mission : 
« Demandez, et vous recevrez, 
cherchez, et vous trouverez ; 
frappez, et l'on vous ouvrira. » 

[Mt 7,7]. Nous avons vécu la route avec une totale 
confiance en la providence et tout de même cette idée 
en tête : Seigneur, si nous faisons une belle rencontre 
autour d’un bon apéro c’est vraiment génial !  
Le Seigneur nous a pris au mot : après 25 km de 
marche le samedi, en arrivant à Huy vers 19h, à la 
première rencontre, nous avons partagé une cannette 
de bière et témoigné de notre démarche. Trente 
minutes plus tard, nous avons été reçus dans une 
magnifique maison dans le centre de la ville à notre 
première tentative, et nos hôtes agnostiques se sont 
hâtés de nous préparer un bel apéritif au cours 
duquel nous avons eu de très beaux échanges sur la 
foi, Dieu et l’Église !

  

Tanguy & Victor à leur arrivée à Banneux 

Joël & Louis-Gonzague avec 

leurs premiers hôtes 



 

L
 E

 
P
 ' T

 I T
 

S
 T

-
J O

 
| 

P
 A

 G
 E

 
1
0
 

LES PHOTOS DU MOIS
Vacances Maison 

  

Rien n’arrête Godefroy pour tondre, surtout pas la pluie ! 

Déjeuner au soleil durant les vacances maison 
chez les Dégut à Charolles (f&s de communauté) 

Marche de l’Ascension 

Passage à Ars pour aller en Chartreuse  

Victor rencontre a Faune locale de la Chartreuse 
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 LES PHOTOS DU MOIS
Père Jacques nous a rapporté le soleil ! 

Dernier cours de Credo de l’année ! 

Présentation de l’Egypte par Andrew ! 

Réunion de travail 

Des propés à croquer !  
(photo de promo en chocolat) 

Fête de fin d’année de la maison St Joseph  Eh merci pour vos prières ! 



 

SOUTENIR LA MAISON SAINT-JOSEPH 

La prière est notre premier soutien ! De notre côté, nous prions chaque soir lors de l’office des 
vêpres pour les intentions de nos donateurs. 

PAR UN VIREMENT : 

Maison Saint Joseph ASBL 

IBAN : BE57 2500 3637 0035 

BIC : GEBABEBB 

PAR UN DON WEB : 
  NOUVEAU LIEN   
ACE - Maison St Joseph (emmanuel.info) 
Déduction fiscale pour les donateurs français 

PLUS D'INFOS SUR : 

https://emmanuel.info/pretres/ 

VOTRE CONTACT DONS : 

Catherine Soudée 

Tél. : +33 (0)1 58 10 74 64 

Communauté de l’Emmanuel 

91 boulevard Auguste Blanqui 

75013 PARIS 

RETROUVEZ-NOUS SUR FACEBOOK : 

@MSJemmanuelnamur 
 
 
 

RETROUVEZ TOUTES NOS PRECEDENTES NEWSLETTERS 

 

https://don.emmanuel.info/propedeutique
https://emmanuel.info/pretres/
https://emmanuel.info/pretres/

